
Circuito entre San Felipe y Los Andes el más afectado:
Baja del 50% de conductores causa
problemas en recorridos de microbuses
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Inminente desalojo
de comerciantes de
la Plaza de Armas
Municipio tampoco les daría opción de vender en otras
calles del damero, señalan ‘Ambulantes por la Dignidad’

Delegado asegura que ya lo solicitó a Carabineros

REGRESO A CLASES.- Un juvenil torbellino estudiantil es el que se registró la mañana
de este martes 2 de marzo en el Liceo Bicentenario Industrial de San Felipe, tras iniciarse
el año escolar 2022 en forma bastante masiva en el Valle de Aconcagua. A diferencia de
los años 2020 y 2021, este año la asistencia del alumnado es 100% presencial, situación
nueva para algunos jóvenes, quienes no han conocido personalmente a sus compañeros
pues sólo de manera telemática han estado estudiando. La matrícula actual en el Liceo
Industrial es de 1.223 estudiantes. (Foto Roberto González Short)
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OPINIÓN

Chico Xavier

   Marco López Aballay
        Escritor

Retorno a Clases
El Deber de lo Público:

Equidad Territorial

Chico Xavier (Francisco
Cándido Xavier), nació en Pe-
dro Leopoldo, Estado de Mi-
nas Gerais (Brasil), el 2 de abril
de 1910. Hijo de obrero y la-
vandera, creció dentro de una
numerosa familia: ocho herma-
nos. A los cinco años quedó
huérfano quedando a cargo de
su madrina, la Srta. Rita de
Cassia, mujer déspota y maltra-
tadora. Después de dos años de
sufrimiento, volvió al hogar
paterno, gracias a los esfuerzos
de Cidália, una joven bonda-
dosa que se uniría en matrimo-
nio con su padre. La pobreza
marcaría su niñez y la de sus
hermanos, debiendo trabajar
desde los 8 años, ya que ahora
la familia había aumentado a
15 miembros. Paralelo a sus es-
tudios trabajaba, primero en
una fábrica, después en una
tienda y finalmente en el Mi-
nisterio de Agricultura, donde
se jubiló muchos años después.

Pero la vida de Chico Xa-
vier estaba predestinada a lle-
var una existencia extraordina-
ria, gracias a sus dones que se
manifestaron desde muy peque-
ño. Aquel joven poseía faculta-
des mediúmnicas: psicografía
(escribía textos dictados por es-
píritus), psicofonía, efectos fí-
sicos (materialización), clarivi-
dencia, desdoblamiento, psico-
metría, recetario mediúmnico
(cura), pasista, entre otras. A
través de la psicografía escribió
412 libros y 20.000 cartas dic-
tadas por espíritus que lo bus-
caban para comunicarse con sus
seres queridos. Hay evidencia
que, gracias al dictado de los es-
píritus, se solucionaron dos ho-
micidios que habrían sido por
accidente. La venta de sus libros
superaba los dos millones de
dólares al año, pero Chico Xa-
vier no recibía un peso por ello,
ya que los derechos de autor
eran donados a innumerables
obras de beneficencia (hogares

para ancianos, niños abandona-
dos, hospitales, salas de prime-
ros auxilios, comedores, entre
otros).

A sus cuatro años notaba la
presencia de espíritus que le de-
cían cosas incomprensibles,
veía a los muertos y conversa-
ba con ellos, y sus padres, muy
asustados, pensaron que el niño
estaba loco. Cuando quedó
huérfano veía a su madre en el
patio de la casa de la madrina,
mientras lo abrazaba y le reco-
mendaba tener paciencia con su
madrina para afrontar el sufri-
miento. En la escuela escucha-
ba a los espíritus que le dicta-
ban versos y composiciones so-
bre variados temas que apenas
comprendía. A los 17 años tuvo
su primer contacto con el Espi-
ritismo, cuando su hermana en-
fermó gravemente y para curar-
la la llevaron a la casa del ma-
trimonio Peracio, que era espí-
rita y se curó ya que su enfer-
medad se trataba de una obse-
sión espiritual. En ese lugar
Chico Xavier conoció los libros
de Allan Kardec (El libro de los
espíritus y El evangelio según
el espiritismo). El joven se de-
dicó de lleno a su estudio, orien-
tado por aquel matrimonio.
Tiempo después organizó el pri-
mer centro Espírita de la ciudad
de Pedro Leopoldo, centro Luiz
Gonzaga, con solo cinco parti-
cipantes. En dicho lugar se pre-
sentó Emmanuel, su espíritu
guía que lo acompañaría hasta
el día de su muerte. En esa oca-
sión Emmanuel le enseñó los
tres puntos básicos de la me-
diumnimidad: disciplina, disci-
plina, disciplina. Otro espíritu
que se le presentó en esa época
fue el Dr. Becerra de Menezes,
dictándole innumerables men-
sajes de luz. Muchos enfermos,
provenientes de diversos luga-
res, comenzaron a visitarle para
ser curados y adoctrinados.
Después de un tiempo, por di-

versos motivos, Chico se que-
daría solo en ese lugar, traba-
jando así durante dos años
(1932-1934). Lo llamaban «el
loco que habla con los muer-
tos». Comenzaron las críticas y
el médium fue cruelmente ata-
cado por la Iglesia y el resto de
la sociedad. Pero jamás respon-
dió a los agravios, pues sabía
que el Mundo Espiritual traba-
jaba con él.

El 8 de junio de 1927 reci-
bió el primer mensaje escrito, fir-
mado por un espíritu amigo, y
desde ahí no cesaron sus activi-
dades mediumnímicas a través
de la psicografía. En 1959 se
trasladó a Uberaba, en el cono-
cido «Triángulo Minero». Psico-
grafió más de 400 libros de unos
600 autores espirituales. A par-
tir de 1932 inició la recopilación
con Parnaso más allá de la tum-
ba, obra maestra de la literatura
mediumnímica, que incluiría
poemas de poetas luso-brasile-
ños. De sus libros se han vendi-
do más de 40 millones de copias
traducidas a 33 idiomas y 30 li-
bros en braille. En su producción
mediumnímica hay aspectos
muy esenciales que se deben se-
ñalar. El primero es el consuelo,
porque los mensajes sustentan
los corazones debilitados por el
dolor y les devuelve el aliento
para vivir al comprobar que la
existencia de la vida va más allá
de la tumba. En 1980, más de
un millón de firmas lo apoyaron
para el Premio Nobel de la Paz.
Pero se lo otorgaron a la oficina
de la ONU por su trabajo con los
refugiados.

Chico Xavier residió en
una humilde casa de la ciudad
de Uberaba (Estado de Minas
Gerais, Brasil), allí viviría
junto a su esposa y su hijo
adoptivo, quienes lo vieron
partir de este mundo el día 30
de junio del 2002. Más de dos-
cientas mil personas lo acom-
pañaron en su despedida.

LAS OPINIONES VERTIDAS EN ESTE ESPACIO SON DE EXCLUSIVA
RESPONSABILIDAD DE QUIENES LAS EMITEN, Y NO REPRESENTAN

NECESARIAMENTE EL PENSAMIENTO DE DIARIO "EL TRABAJO"

Ya son dos años, nuestra
futura región del Aconcagua ha
visto cambios abruptos en el
ámbito educativo. Las escuelas
y Liceos cerraron sus puertas a
la anquilosada metodología di-
dáctica que realizaban por dé-
cadas debido al Covid-19, un
nuevo y peligroso virus que se
propagó rápidamente en las co-
munidades de todo el mundo.
Desde entonces, el mundo ya
no es el mismo, han sido tiem-
pos muy convulsionados que
ha costado numerosas vidas,
pero después de las tinieblas
siempre llega la luz, y en ese
andar educativo hemos apren-
dido mucho.

Una de las lecciones im-
portantes que nos llevó a
aprender esta pandemia, aun-
que fue a duros golpes en ma-
terias de políticas públicas,
que las orientaciones e ins-
tructivos con una mirada cen-
tralista lejos de la realidad ru-
ral de alguna de nuestras co-
munas (problemas de conec-
tividad, internet, vulnerabili-
dad) orientaciones, ya están
obsoletas, lo que género que
las clases remotas agrandaran
la brecha educacional de
nuestros estudiantes entre los
más acomodados y los de es-
casos recursos. Sumado al
poco liderazgo y falta de pre-
paración de las autoridades en
visualizar el cambio de para-
digmas que llegó de golpe.
Este será un nuevo desafío de
las futuras autoridades, lide-
rar las orientaciones empati-
zando con las necesidades
reales de los territorios.

Creo que todos llegamos
a la misma conclusión, es im-
portantes el retorno a clases
y la presencialidad es lo me-
jor para nuestros niños y ado-
lescentes. Los estudiantes ob-
tienen mucho más que edu-
cación en la escuela. Muchos
también obtienen acompaña-
miento (alimentación y socia-
bilidad). La conectividad di-
gital, no es un lujo es una
obligación de derechos fun-
damentales, el Estado tiene
un deber en nuestra región, la
cual aún se está al debe en la
conectividad.

El retorno presencial debe ser
consensuado con los profesiona-
les de la salud para cumplir con
el resguardo sanitario correspon-
diente y con los protagonistas del
ámbito educativo como el Cole-
gio de Profesores, asistentes de
la educación y agrupación de pa-
dres y apoderados.

Los estudiantes con mayor
riesgo en este último tiempo de
pandemia y para este retorno
presencial son los jóvenes con
alguna afección médica crónica
de alto riesgo, es posible que ne-
cesiten adaptaciones adicionales
para mantenerse seguros en este
próximo retorno. Las familias de
los estudiantes afectados por la
inseguridad de vivienda, la in-
seguridad alimentaria o el acce-
so a Internet de alta velocidad y
dispositivos para completar el
trabajo escolar en el hogar, son
los más afectados al no poder
asistir a sus escuelas.

Los estudiantes con capaci-
dades diferentes o del PIE aún
pueden tener dificultades para
hacer la transición al aprendiza-
je en la escuela o pueden perder
tiempo educativo. O pueden ha-
ber tenido menos acceso a los
servicios escolares, como la te-
rapia ocupacional, kinesiólogo y
del habla y el lenguaje, o de apo-
yo a la salud mental.

El sistema educativo, apoya-
do por el Estado, debe estar pre-
parado para brindar un servicio
de salud mental para este retor-
no a clases. Esto incluye reco-
nocer signos de ansiedad o an-
gustia. Los estudiantes, apode-
rados y profesores pueden estar
haciendo ‘duelo’ por la pérdida
de sus seres queridos a causa del
Covid-19. Es fundamental que
las escuelas y liceos también
pueden ayudar a los estudiantes
con pensamientos o conductas
suicidas a obtener el apoyo ne-
cesario.

Los beneficios de la escuela
presencial siempre serán mucho
mayores que la modalidad remo-
ta. Las escuelas y liceos son lu-
gares seguros, estimulantes cog-
nitivamente y enriquecedores
para que los jóvenes socialicen
con sus pares mientras las ma-
dres y padres trabajan.

Las familias, las escuelas,

colegio de profesionales y el Es-
tado pueden trabajar juntos para
ayudar a garantizar que los estu-
diantes puedan permanecer físi-
camente juntos de manera segu-
ra en la escuela, donde deben es-
tar y a su vez no sean vectores de
contagio para nuestros adultos
mayores en el hogar. El proceso
de vacunación es fundamental.
Aunque es voluntario, es clave
que reciban la vacuna contra el
Covid-19 y la vacuna contra la
influenza y las otras vacunas del
plan nacional vacunatorio.

Ser responsables y usar en
todo momento una mascarilla fa-
cial y un constante lavado de ma-
nos, quedarnos en casa cuando
estamos enfermos y hacer todo
lo posible para mantener segu-
ros a los que nos rodean. Cuan-
do todos hacen su parte, toda la
comunidad está protegida.

La comunicación y el diálo-
go que tengan los distintos prota-
gonistas educativos serán clave en
este retorno a clases.  Aprender a
escucharnos y sentarnos a la mesa
todos los actores con una mirada
integral con única meta que es el
bienestar y seguridad de nuestros
niños. El mundo de la Salud (di-
rector del Hospital, Cesfam, Co-
legio Médico y Seremi de Salud)
son fundamentales para conocer
el estado de disponibilidad de ca-
mas y de atenciones de los profe-
sionales de la salud para cubrir las
necesidades de todos los estudian-
tes de la región. Desde el mundo
de la Educación es clave conocer
el estado de salud mental de nues-
tros profesores y en qué condicio-
nes se encuentran los estableci-
mientos. Los profesores y asisten-
tes de la educación son la primera
línea de trabajo y contención de
nuestros estudiantes. También la
voz de los padres es fundamental
¿Los apoderados del Aconcagua
desean volver a la presenciali-
dad? ¿Existen las condiciones
laborales para apoyar a esas ma-
dres y padres? Por último, el
transporte y la locomoción públi-
ca también serán fundamentales
para poder trasladar de forma se-
gura a nuestros estudiantes.

«Comunicar es conectar
nuestras historias vitales. No co-
munica el que mejor habla, si no
el que mejor escucha.»

Salinas Nº 348  •  Fonos:  34 2 34 31 70  -  34 2 34 31 71  •  San Felipe
INTERNET: www.eltrabajo.cl   •   e-mail: diarioeltrabajo@gmail.com
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Recorrido entre San Felipe y Los Andes ha sido el más afectado:

Baja del 50% de trabajadores causa problemas en servicio de micros en la zona

Un 50% menos de trabajadores ha provocado problemas en el servicio de micros en nues-
tra zona de Aconcagua.

Varias han sido las críti-
cas y reclamos de parte de
los usuarios del transporte
público, específicamente
del servicio de micros en
nuestra zona del Aconca-
gua. Pocas máquinas circu-
lando y tiempos de espera
realmente eternos son par-
te de las denuncias que ex-
presan quienes a diario uti-
lizan este medio de trans-
porte para llegar a sus tra-
bajos u hogares.

En este sentido, el vice-
presidente de buses Puma,
Oscar Delaveau, precisó
que «la realidad es que efec-
tivamente estamos muy
preocupados porque hay
un 50% menos de trabaja-
dores en comparación a un

año normal, tenemos las
máquinas, las micros, pero
estamos con falta de mano
de obra, no tenemos los
conductores para traba-
jar».

El directivo explicó que
«esto se debe yo creo a una
serie de factores, primero
creo que hay bastante gen-
te que se ha ido a trabajar
a la minería, hay gente que
se ha ido a trabajar al nor-
te y otra gente que ha cam-
biado de rubro, conducto-
res que se han comprado su
propio vehículo por ejem-
plo, son varios los factores
que han influido en la baja
de conductores disponibles.

«Hay gente que ha vuel-
to, hay gente que ha tenido

problemas por la edad o
van renovando y han vuel-
to a la empresa, conducto-
res que están haciendo tu-
rismo con gente que sale de
vacaciones, por ejemplo
salen dos o tres buses a la
semana al sur, y en esos
andan alrededor de seis
conductores», agregó.

Bajo este escenario, el
recorrido que más se ha vis-
to afectado es el que com-
prende entre San Felipe y
Los Andes. En este ámbito
el vicepresidente de la em-
presa dijo que «el recorrido
más afectado que tenemos
es el de San Felipe – Los
Andes, ha sido la merma
más alta en ese recorrido,
los otros dos que hacemos

podemos decir que está casi
normal. Esperamos que de
aquí a la próxima semana
podamos subir el flujo».

Situación que no sólo
afecta a esta empresa en
particular, sino que a todos
quienes se dedican a este
rubro. «Esto es en todas las

empresas de la zona, la fal-
ta de conductores, los buses
están, las micros están. No-
sotros al año teníamos al-
rededor de cien buses dis-
ponibles en Aconcagua fun-
cionando diariamente, y
ahora no llegamos ni a los
cincuenta», sostuvo Oscar

Delaveau.
Respecto de los tiempos

de espera que han indicado
los usuarios y usuarias, el
vicepresidente de buses
Puma señaló que «nosotros
tenemos más o menos un
bus a la hora de los servi-
cios rurales y el resto cada
media hora aproximada-
mente».

Actualidad del gremio
que por el momento no se
ha traducido en un alza de
pasajes, sin embargo, no se
descartó. «No hemos teni-
do un alza de precios de pa-
sajes, pero no descartamos
que las líneas citen a re-
unión en marzo y se haga
un reajuste, dependiendo
los tramos de viaje obvia-
mente. El costo que tene-
mos ahora en cuanto a
combustible, insumos, es
casi un 30 o 40% más
caro», indicó.

COLEGIO BICENTENARIO
SANTA MARIA DE ACONCAGUA

Necesita profesores de:

• Lenguaje Enseñanza MEdia

• Matemáticas Enseñanza MEdia

• Educadora Diferencial para Proyecto PIE

Enviar currículo a
santamariadeaconcagua@gmail.com
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EXTRACTO

Por resolución de fecha 15 de Febrero del año dos mil veinti-
dós, en causa Rol V-30-2022, del Primer Juzgado de Letras
de San Felipe, caratulada LOPEZ/, se cita a audiencia de pa-
rientes para el día Jueves 24 de Marzo del año 2022 a las
11:00 horas. Para efecto de poder declarar la interdicción de
don Augusto del Transito López López y nombramiento de
curador a doña YOLANDA DE LAS MERCEDES CAMPOS
RÍOS, la realización de audiencia se efectuará mediante sis-
tema de videoconferencia, mediante plataforma zoom en la
conexión https:zoom.us/j/92921365858. Secretario. Primer
Juzgado de Letras de San Felipe.                                    3-10-17

AVISO: Por extravío queda
nulo cheque Nº 1031494,
Cuenta Corriente Nº
9022252 del Banco Estado,
Sucursal San Felipe.           2/3

EXTRACTO
SOLICITUD TRASLADO PUNTO DE CAPTACIÓN

DE DERECHOS DE APROVECHAMIENTO
DE AGUAS SUBTERRÁNEAS
COMUNA DE SANTA MARIA

Al Sr. Director General de Aguas,

AGRÍCOLA LAS MERCEDES LIMITADA, domiciliada en
Apoquindo Nº 3650 Piso 16, Las Condes, Santiago, solici-
ta:

Traslado de punto de captación, de derecho de aprovecha-
miento de aguas subterráneas de uso consuntivo y de ejer-
cicio permanente y continuo, por caudal de 30 l/sy volu-
men anual de 946.080 m3, desde el Pozo Nº1 Fundo San
Daniel ("Pozo Origen") alPozo Nº2 Fundo Colonia ("Pozo
Destino"), ambos pozos ubicados en el Acuífero Aconca-
gua, Sector Nº1 San Felipe.

El "Pozo Origen", se ubica en las siguientes Coordenadas
UTM, referidas al Datum WGS-84 Huso 19.

El "Pozo Origen", tiene derechos otorgados por 75 l/s y
2.365.200 m3/año, conforme a la Resolución DGA V Nº 130
del 20 de octubre de 2003, que otorgó estos derechos a la
sociedad AGRICOLA UNI AGRI LIMITADA. Un caudal de 30
l/s de los 75 l/s, fueron comprados por AGRICOLA LAS MER-
CEDES LIMITADA.

El"Pozo Destino", de propiedad de AGRÍCOLA LAS MER-
CEDES LIMITADA se ubica en el predio de la misma agríco-
la denominado Hijuela Dos-C Rol Nº95-9 comuna Santa
María y en Coordenadas UTM, referidas al Datum WGS 84,
Huso 19, según:

En el "Pozo Origen" queda un caudal remanente de 45 l/s y
se solicita en este acto el traslado de 30 l/s al "Pozo Desti-
no".

Se solicita, radio de protección de 200 metros con centro en
el "Pozo Destino" (Pozo Nº2 Fundo Colonia) y extraer el agua
por medios mecánicos, en los mismos términos del derecho
original.

Se adjunta documentación legal y técnica.

Pozo Origen
N°1 Fundo San Daniel

UTM
Norte (m)
6.370.594

UTM
Este (m)
343.071

UTM Este (m)
348.797

Pozo
Nº2 Fundo Colonia

UTM Norte (m)
6.368.909

Alcalde Mauricio Quiroz anuncia que el municipio presentará querella
contra quienes resulten responsables del asesinato de  Aldo Leiva González

El alcalde Mauricio Quiroz repudió los hechos y anunció ac-
ciones legales.

• Paralelamente, la corporación edilicia
también prepara una querella contra los
autores del incendio intencional que puso
en peligro a varias viviendas, a un local
comercial y a una bencinera en pleno cen-
tro de Putaendo.

PUTAENDO.- Con el
objetivo de velar por  la se-
guridad y tranquilidad de
vecinas y vecinos de Putaen-
do, este miércoles 2 de mar-
zo el alcalde Mauricio
Quiroz informó que desde
el área jurídica de la muni-
cipalidad se encuentran re-
dactando dos querellas cri-
minales ante los lamenta-
bles y repudiables episodios
acaecidos durante los últi-
mos días en la ‘Capital

Patrimonial de Aconca-
gua’.

La primera acción judi-
cial recaerá contra quienes
resulten responsables del
homicidio de Aldo Leiva
González, vecino del sec-
tor de Granallas, que fue
encontrado este lunes 28 de
febrero sin vida al interior
de una casa abandonada
ubicada en la subida de
Nueva Chacabuco.

Asimismo, se elabora

una querella contra los que
resulten responsables del
incendio intencional que
afectó a la vivienda donde
se halló el cadáver del ve-
cino, pues dicho ilícito
pudo provocar una trage-
dia aún mayor, ya que el
inmueble siniestrado se
encuentra en una zona
boscosa, cercana a una pa-
nadería, a una bencinera y
a viviendas.

Para la primera autori-
dad comunal, estos hechos
son absolutamente repudia-
bles y atentan contra la se-
guridad de la gran mayoría
de las y los habitantes de
Putaendo, pueblo que histó-
ricamente se ha caracteriza-
do por su tranquilidad.

«Creemos que es nece-
sario y urgente que se haga
justicia, que se encuentre y

se castigue drásticamente a
los culpables del asesinato
del señor Leiva, pero adi-
cionalmente creemos que es
indispensable volver a la
calma, a la sensatez y a la
serenidad que caracteriza a
la comuna de Putaendo»,
manifestó el alcalde Mauri-
cio Quiroz.

Por otro lado, el alcalde
ya ha tenido conversaciones
con autoridades guberna-
mentales para esclarecer los
hechos lo antes posible,

además de aumentar la pre-
sencia de Carabineros y de

la Policía de Investigaciones
(PDI) en Putaendo.
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Iniciativa por región de Aconcagua da un
paso más en Convención Constituyente

Claudio Gómez, constituyente por el distrito 6.

• Proyecto fue aprobado en general y aho-
ra deberá pasar a la instancia de indica-
ciones.-

Un importante avance
dio la iniciativa popular que
busca crear las regiones de
Aconcagua y Chiloé en la
Convención Constituyente
(CC), y es que el pasado día
martes fue aprobada en ge-
neral en la comisión y aho-
ra deberá someterse a la ins-
tancia de indicaciones.

En este sentido el cons-
tituyente por nuestro distri-
to, Claudio Gómez, expli-
có que «se votó en general

la iniciativa popular por las
regiones de Aconcagua y
Chiloé, nos fue bien, se
aprobó en general y eso sig-
nifica que la comisión acep-
ta la idea de someter a tra-
mitación y deliberación
esta iniciativa. Luego viene
un periodo de indicaciones
donde se le hacen mejoras,
y luego viene la votación en
particular, y eso requiere
mayoría simple, y después
pasa al pleno y ahí requie-

re dos tercios».
Importante nuevo paso

que da esta iniciativa que es
valorada por el constituyen-
te. «Hoy dimos el primer
paso, es importante lo que
se logró, tuvimos 20 votos
de 25, es un tremendo paso
en este camino por la re-

gión de Aconcagua».
Finalmente Claudio Gó-

mez precisó que «ahora vie-
ne el periodo de indicacio-
nes y esto podría ser de un
par de semanas, por lo que
esperamos que la votación
en el pleno pueda darse a
mediados de marzo».

ARRIENDO OFICINAS CON

ESTACIONAMIENTO INCLUIDO

A SÓLO DOS CUADRAS DE LA PLAZA DE ARMAS

Amplias, acogedoras, construcción sólida y nueva,
dos ambientes, ideal consulta profesional

Interesados llamar a los fonos :

34-2-34 31 70 - 9 8479 5521
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Delegado confirma que ya solicitó la medida a Carabineros:

En cualquier momento desalojarían a vendedores de la Plaza de Armas

VIENE DESALOJO.- Ellos son los vendedores ambulantes que desde hace más de un año vienen solicitando al Municipio
permisos para vender sus productos en las calles de nuestra ciudad.

BAZAR Y PAQUETERÍA.- En estos puestos al interior de la Plaza de Armas los sanfelipeños
encuentran mercadería de todo tipo.

Ricardo Herrera, vocero de
Ambulantes por la Dignidad.

• Boris Luksic aseguró que ya firmó la so-
licitud de desalojo a la policía uniformada.
Municipio tampoco les dará la opción de
vender en otras calles del Damero.

Los meses han pasado y
pese a todos los intentos que
la Municipalidad ha hecho
para que los 27 comercian-
tes que integran el Grupo
Ambulantes por la Digni-
dad, abandonen la Plaza de
Armas, éstos continúan ahí
luego que durante la admi-
nistración de Christian
Beals como alcalde suplen-
te de San Felipe, fueron ins-
talados en forma transitoria
en La Terraza de la Plaza de
Armas por razones humani-
tarias.

Esta situación ha pasa-
do por varias etapas, pri-
mero fueron instalados a fi-
nales de 2020. La idea era
que pudieran dejar de ser
perseguidos por el Munici-
pio en las calles de nuestra
ciudad. Al salir Beals del
Municipio, la nueva admi-
nistración municipal ha in-
tentado en varias ocasiones
expulsarlos de la Plaza, sin

poder concretarlo hasta la
fecha.

SU DESALOJO
FUE SOLICITADO

A estas amenazas los
vendedores se han opuesto,
pues siguen operando en el
lugar, ahora sin pagar por
ese derecho, lo que ha gene-
rado que el Municipio recu-
rra al delegado presidencial
provincial Boris Luksic
Nieto para desalojarlos.
Según información confir-
mada por el exalcalde de
Catemu, «la resolución
para solicitar el resguardo
por parte de fuerza policial
para el desalojo ya está fir-
mada por mí, así que aho-
ra Carabineros tiene que
ver su disponibilidad de
personal para realizar el
resguardo de los funciona-
rios municipales que ejecu-
tarán el desalojo», indicó
Luksic.

ACORRALADOS
Diario El Trabajo ha-

bló la tarde de este miérco-
les con Ricardo Herrera,
vocero de Ambulantes por
la Dignidad. «Hasta el 31 de
noviembre de 2021 era el
permiso pagado en ese mo-
mento, el Municipio no  dio
más opciones, en ese mo-
mento intentamos ir a ven-
der a la feria navideña,
pero había un cúmulo de
gente que era poco más que
había que agarrarse del
moño con ellos, y compren-

dimos que no íbamos a pe-
lear con los compañeros
que también necesitaban,
era indigno, así que regre-
samos a la Plaza y nos
reinstalamos acá», comen-
tó Herrera.

- ¿Cuál es la situa-
ción actual de ustedes
como vendedores sin
permiso?

- En este momento no
les estamos pagando al Mu-
nicipio, buscamos la posibi-
lidad de pagar, aunque he-
mos pedido pagar un permi-
so, no nos han dado la posi-
bilidad, pues las autorida-
des no quieren que pague-

mos, sólo no quieren que
estemos acá.

- ¿Ustedes han agota-
do el diálogo con los
funcionarios municipa-
les?

- Al fin y al cabo hubo
una reunión hace como cin-
co o seis días, en la cual mis
compañeros mencionaron
algunas calles para vender
nosotros en ellas, eran otras

personas de la Municipali-
dad, pero no les pareció esa
idea de darnos espacio en
otro sector de la ciudad,
pero no se llegó a buen
puerto.

- Oficialmente se
dice que ya el delegado
provincial presidencial
firmó la orden para el
desalojo, ¿cómo enfren-
tarán esta situación us-

tedes?
- Las autoridades se ti-

ran la pelota unos con otros,
en el momento que nos lle-
gó esa carta firmada decidi-
mos que en el momento que
lleguen los carabineros a
desalojarnos, nosotros pre-
tendemos retirarnos pacífi-
camente en el momento de
lleguen a la línea.
Roberto González Short
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Más de 1.200 industrialinos regresaron este martes a clases presenciales

LA JUVENTUD SE IMPONE.- Ellos son la nueva sangre industrialina que regresa a sus clases presenciales tras dos años
encerrados en sus casas.

ELLOS AL FRENTE.- Acá tenemos a la mayoría de profesores del Liceo Bicentenario Indus-
trial de San Felipe, encargados de sacar este nuevo desafío.

REGRESAN A CLASES.- Las cámaras de Diario El Trabajo captaron a los chicos en uno de
los recreos de este martes en el Industrial.

Profesora Patricia Cartes,
coordinadora del Departamen-
to de Convivencia Escolar.

Scarlet Segura, tiene 17 años
de edad y cursa el cuarto
medio.

Director del Industrial, Andrés
Vargas Munita.

Un juvenil torbellino es-
tudiantil es el que se regis-
tró la mañana de este mar-
tes 2 de marzo en el Liceo
Bicentenario Industrial de
San Felipe, tras iniciarse el
año escolar 2022 en forma
bastante masiva en Aconca-
gua. A diferencia de los años
2020 y 2021, este año la
asistencia del alumnado es
100% presencial, situación
nueva para algunos jóvenes,
quienes no han conocido
personalmente a sus com-
pañeros pues sólo de mane-
ra telemática han estado es-
tudiando.

NUESTRO FUTURO
Diario El Trabajo visi-

tó el plantel educativo para
captar a los protagonistas

en plena acción, entre ellos
el director del Industrial,
Andrés Vargas Munita.

«Este año tenemos
1.223 alumnos matricula-
dos al día de hoy, y estamos
tremendamente impresio-
nados porque deben haber
llegado el 95% de ellos este
primer día. También nos
impresiona mucho que lle-
garan con el uniforme im-
pecable, casi no hemos te-
nido que llamar la atención
por ningún detalle y eso
habla de las ganas y la mo-
tivación que tienen los ni-
ños por retomar su escue-
la. Igual que nosotros esta-
mos muy felices pues este
año es todo presencial»,
comentó el director.

- ¿Cómo describirías
estos dos años de pan-
demia en materia edu-
cativa acá en el Indus-
trial?

- Bueno, tuvimos que
trasladarnos a la Nube a la
Web para seguir funcionan-
do y no perder el contacto
con los estudiantes, lo cual
se logró, pero nunca es lo
mismo. Estamos muy mo-
tivados profesores y estu-
diantes de volver a la pre-
sencialidad, porque se

aprende mucho más, se lo-
gra contener a los jóvenes,
motivarlos mucho mejor y
hemos hecho esfuerzos por
dos años tremendos para
lograr eso, con mucha difi-
cultad, yendo a buscarlos a
la casa, entregando ayudas
de todo tipo y por supuesto,
perfeccionando las platafor-
mas de contacto con ellos.

- ¿Un mensaje para
los jóvenes industriali-
nos?

- Queremos todos co-
menzar de nuevo. Somos
todos un poco desconoci-
dos. Estos niños no han
intercambiado, no han con-
vivido juntos, hay compañe-

ros en todos los niveles que
no se conocen. Entonces
ahora es la oportunidad de
reencontrarse, de ayudarse,
de cuidarse, de apoyarse
para seguir creciendo.

FELIZ DE VOLVER
Nuestro medio también

habló con una alumna, nos
referimos a la joven de 17
años de edad Scarlet Se-
gura, quien cursa el cuarto
medio: «Estoy estudiando
Mecánica Industrial. Para
mí estos dos años sin clases
presenciales fueron cho-
cantes, muy complicado
dejar de ver a mis compa-
ñeros, la rutina de levan-

tarme temprano, ir al cole-
gio, porque estar online
igual no es lo mismo, por-
que no tienes a tus profeso-
res que te guían, no hay
conversación del día a día,
y ahora volver me resulta
súper emocionante porque
tengo a mis profesores que
me guían, me escuchan y
puedo con ellos conversar y
compartir con mis compa-
ñeros», comentó la joven.

Diario El Trabajo ha-
bló también con la profeso-
ra Patricia Cartes, coordi-
nadora del Departamento
de Convivencia Escolar:
«Sabemos que no se ha ter-
minado, pero estamos

100% presencial y eso sig-
nifica que hemos avanzado
algo y claro, ya vemos a
todos los niños volviendo a
clases es súper emocionan-
te, como cuerpo docente y
como cuerpo de asistente de
la educación de la Escuela
Industrial, nos hemos pre-
parado para esperar a los
alumnos, tanto en lo acadé-
mico, tanto en un espacio
físico y también preparar-
nos para contenerlos en lo
emocional, que sabemos
que probablemente este
año sea un año difícil en
cuanto a eso», dijo la pro-
fesional.
Roberto González Short
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Valeria Segura efectuó sorteo de Rifa Solidaria este lunes en Diario El Trabajo

LOS PREMIOS.- Muchos artículos de belleza y del hogar fueron sorteados este lunes para
beneficiar a esta vecina sanfelipeña.

RECIBEN SU PREMIO.- Aquí tenemos a varias lectoras de Diario El Trabajo recibiendo sus
premios, aún hay tiempo para seguir apoyando a Valeria Segura.

TRANSPARENCIA.- En nuestra Sala de Redacción Valeria Segura efectuó el sorteo de su
Rifa Solidaria, ella después llamó por teléfono a los ganadores.

Luego de varios meses
de estar luchando por su
vida para superar varias en-
fermedades que le vienen
afectando desde hace tiem-
po, la joven exguardia de
seguridad, Valeria Segu-
ra, vecina de Villa El Cane-
lo Nº1, logró cumplir con
quienes le han apoyado en
esta campaña solidaria
comprándole Bingos y Ri-
fas, además de donarle mu-
chos premios para estos
eventos, ¿y cómo cumplió?,
realizando el sorteo de esta
Rifa en las oficinas de Dia-
rio El Trabajo.

MUY AGRADECIDA
Este proceso se desarro-

lló de manera transparente,
personal de Diario El Tra-
bajo participó fiscalizando
el proceso. En su oportuni-
dad la misma Valeria, una
amiga suya e incluso varios
transeúntes sacaron los nú-
meros ganadores, y checan-
do las listas procedieron a
llamar a los ganadores. En
algunas ocasiones estas per-
sonas llegaron minutos des-
pués a retirar su premio, y
otras los estarán retirando

en el transcurso de esta se-
mana.

«Lo que pasa es que
este año se supone que yo
terminé mi quimioterapia,
radioterapia y braquitera-
pia que me hicieron en
marzo de 2021, yo me de-
volví de Valparaíso acá a
tomar el tratamiento aho-
ra por la artritis reumatoi-
de que también padezco y
que se suma a mi enferme-
dad, y resulta que no sé si
el tratamiento de la artri-
tis reumatoide o la quimio,
que los doctores me dicen
que más posible la quimio,
aceleraron más la artritis
reumatoide y al mismo
tiempo provocaron una
anasarca. Yo pensaba que
una anasarca era algo que
se pasaba, que se quitaba,
que desaparecía, pero no,
es una enfermedad peli-
grosa que toma hasta el
corazón. Yo empecé a per-
der orina, y en eso de per-
der el potasio empecé a vo-
mitar la comida, me adel-
gacé y el corazón empezó
a latir más lento. De hecho,
en cualquier momento yo
me he podido desplomar,

de hecho ahora ando con
crisis y tengo náuseas y
ando con un poquito de
dolor en el pecho, ando
medio apretado, es una
cosa que se trata, pero pa-
rece que tampoco tiene
mucha solución, ahora
debo comprar unas inyec-
ciones que valen 600.000
pesos para ver si con esas
inyecciones yo puedo me-
jorar», comentó Valeria en
una de sus visitas a nues-
tro diario.

También Segura agrade-
ció a las empresas que le
han patrocinado a lo largo
de este periodo de lucha
personal, entre el comercio
local que ha sido solidario
con ella se encuentran va-
rias tiendas como Pintitas,
La Giralda y La Chaucha,
además de muchos de nues-
tros lectores que le apoya-
ron con premios y compra-
ron números de la Rifa.

Quienes quieran conti-
nuar apoyando a Valeria o
bien depositarle cualquier
suma, hasta $1.000, pueden
llamarla al +56999814304,
y su Cuenta RUT es:
10.532.548-7.

PAUTA PROGRAMÁTICA VTV2 Y CANAL 14
VTR / 67 LUXOR EN LLAY LLAY Y CATEMU

JUEVES 3 DE MARZO 2022
08:00 Matinal Juntos cada Mañana
12:00 Novasur Infantil
14:00 VTV Noticias Edición Mediodía
14:35 María la del Barrio, Teleserie mexicana

con la actuación de Thalía
15:30 Novasur Infantil
17:00 Música en VTV
18:30 VTV Noticias Edición PM
19:00 Documentales
20:00 Documentales DW
20:55 Portavoz Noticias
21:30 VTV Noticias Edición Central
22:30 VTV Tiempo
22:35 Documentales
23:30 Documentales
00:00 VTV Noticias Media Noche
00:45  Música en VTV
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Comunistas aprueban nombramiento de delegada afuerina para la provincia

Boris Aedo del PC San Felipe.

Ya es sabido que la abo-
gada Scarlett Valdés Pi-
zarro, proveniente de Viña
del Mar, se hará cargo de la
delegación provincial de
San Felipe, cargo que el pre-
sidente electo Gabriel Boric
Font quiere eliminar, pero
de todas maneras nuestro
medio quiso conocer la opi-
nión de algún representan-
te del PC local, partido que
está en el pacto de Apruebo
Dignidad. Fue así que en el
centro de San Felipe encon-
tramos a un emblemático
representante como es Bo-
ris Aedo, quien dijo que el

PC está de acuerdo.
- ¿Qué la parece a us-

ted la designación de
Scarlet Valdés Pizarro,
una persona de Viña del
Mar, en la Delegación
de San Felipe?

- Yo lo planteé ya, creo
que es lamentable que no se
haya mirado hacia los dis-
tintos cuadros políticos que
tiene el Valle. Yo creo que,
independiente del partido,
acá hay gente capacitada,
preparada y eso quedó de-
mostrado en la última elec-
ción, por algo tenemos tres
diputados, tenemos un con-

vencional, yo creo que hay
gente. El tema es que efec-
tivamente muchas veces las
negociaciones política, y eso
hay que reconocerlo, tien-
den mucha veces a entregar
espacios a cambio de otros.
Yo no sé cuál habrá sido la
negociación... la verdad des-
conozco, no participé de
ella, pero siento en general
más allá de ello uno tam-
bién tiene que tener una
mirada un poco más macro,
si bien es cierto yo puedo o
no estar de acuerdo con lo
que pasó.

- ¿Pero está de acuer-
do o no?

- O sea yo lo planteé, dije
no estoy de acuerdo, pero sí
creo que uno tiene que... yo
también soy foráneo acá, yo
llegué hace cinco años a San
Felipe, por lo tanto también
en un momento siente eso
de ser afuerino, pero tam-
bién se han planteado ejem-
plos como el de Guillermo
Reyes, que han echado raí-
ces y que han permitido

también desarrollar una
buena política.

- ¿Como el caso
suyo?

- También nos hemos
quedado acá, entonces yo
creo que hay que ver cómo
avanza esto y también hay
que ver cómo avanza el
tema de la convención, y si
efectivamente desde el go-
bierno va a estar este tema
de terminar con los delega-
dos.

- ¿Pero en sí hay per-
sonas acá que podrían
haber ocupado ese car-
go?

- Sí, obviamente que sí,
yo creo que sí... hay hartos
en distintos partidos. Yo
creo que hay muchas perso-
nas preparadas; jóvenes
profesionales, creo que hay
que mirar un poco más allá
también, hay que ver el
tema de renovación de cua-
dros para que no se estén
repitiendo los mismos de
siempre, la gente pide que
la juventud asuma nuevas

responsabilidades, pero la
gente misma cuestiona
cuando asume alguien jo-
ven, entonces hay que ver
que los hechos sean los que
manden en una gestión.

- ¿El Partido Comu-
nista está de acuerdo o
no con el nombramien-

to de Scarlett Valdés Pi-
zarro como delegada
provincial?

- A ver, el PC participa
de Apruebo Dignidad, por lo
tanto en la designación de
estos cuadros... está de
acuerdo, es lo que hay, es
parte del proceso como dije.
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Jugador de Unión Volley a
la Selección Nacional U17

Regresa la Copa Juan Arancibia
Benjamín
Bonacic es
una de las
mayores
promesas
del voleibol
aconcagüi-
no, tanto
que ya es
selecciona-
do nacional.

Espartanos buscará seguir en su senda victoriosa en el retorno de la ‘Copa Juan Arancibia’.

Después del receso obligado
a raíz del retroceso de fase de
San Felipe en el Plan Paso a
Paso, y el nuevo avance que co-
menzó el miércoles pasado, se
confirmó que este fin de semana
retornará el torneo cestero ‘Copa
Juan Arancibia’, evento que al
momento de su para había visto
pasar varias y entretenidas jor-
nadas.

Fue el timonel de la rama de
básquetbol del club Arturo Prat,
que a su vez es la que organiza esta

competencia, Exequiel Carva-
llo, el encargado de confirmar la
noticia que causó mucha alegría
entre los jugadores que podrán
volver a la acción dentro de 48
horas más.

Tal como se estaba haciendo
hasta el momento de su deten-
ción, los partidos se seguirán ju-
gando en horario nocturno en el
Fortín Prat de San Felipe, recin-
to que recibirá dos partidos por
jornada, además que se seguirá
aplicando el Protocolo Sanitario

para prevenir contagios de Co-
vid – 19.

La programación es la siguien-
te:
Sábado 5 de marzo

19:30 horas: Lazen – Mixto
Basquetbol

21:00 horas: Espartanos –
Educenter
Domingo 6 de marzo

19:00 horas: Lazen – Real Ara-
be

20:30 horas: Mixto Basquet-
bol – Arca de Jafet

El adolescente integrante de
las filas del club Unión Volley
de San Felipe, Benjamín Bo-
nacic Jorquera, reciente-
mente fue nominado para ser
parte de la Preselección Chile-
na U17, combinado que aborda-
rá diversos desafíos este año.

La nominación del joven
sanfelipeño provocó mucha ale-
gría en el seno de la institución
deportiva local, ya que su con-
vocatoria ocurre cuando éste
recién tiene 15 años de edad, lo
que habla de la enorme proyec-
ción y calidad con la que cuen-
ta.

Al interior de Unión Volley,
dijeron lo siguiente respecto a
la convocatoria de su integran-
te: «Estamos muy contentos,
ya que durante estos diez años

de existencia hemos logrado
formar muchos jugadores y ju-
gadoras que cumplen a cabali-
dad con los requerimientos téc-
nicos y físicos que les permiten
integrar distintas selecciones
chilenas; no podemos dejar de
sentirnos felices por Benjamín,
ya que él es un jugador muy
comprometido y con muchas
ganas de aprender; ahora solo
esperamos que pueda perma-
necer y quedar de manera defi-
nitiva en la Selección, y de esa
forma consolidarse como uno
de los mejores del país», agre-
gando además que «somos una
alternativa en la formación de
jugadores en el Valle de Acon-
cagua, por lo que esta nomina-
ción no hace más que respaldar
todo ese trabajo».
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Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386  al
llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353, Paradero
4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
 TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: Demuestre más interés hacia su pare-
ja, pero si ya no es así debe hablar con la ver-
dad. SALUD: Cuidado con los accidentes auto-
movilísticos. DINERO: No se quede solo en las
intenciones de ser exitoso/a, para esto se la
debe jugar más. COLOR: Crema. NÚMERO:
27.

AMOR: Aproveche para renovar el amor con
su pareja apara que el tiempo no genere mella
en la relación. SALUD: Debe poner atención a
la forma en que se cuida. DINERO: Cuidado
con iniciar la jornada con problemas en el tra-
bajo, responsabilidad ante todo. COLOR: Ne-
gro. NÚMERO: 1.

AMOR: Una mentira puede terminar convirtién-
dose en una bola de nieve si es que insiste en
continuarla. SALUD: No exagere en la diver-
sión. DINERO: Haga crecer su negocio para
enfrentar de mejor manera los problemas eco-
nómicos que se avecinan. COLOR: Lila. NÚ-
MERO: 31.

AMOR: Buena jornada para quienes desean
consolidar relaciones de pareja. SALUD: Le
afecta el exceso de trabajo, trate de tener
cuidado. DINERO: Debe averiguar muy bien
los detalles de esos negocios que le ofre-
cen. Tenga cuidado. COLOR: Naranjo. NÚ-
MERO: 2.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343 - San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 342512343

- 342912543 - San Felipe

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes

de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00
Salinas 1373, 2º Piso Of. 203

Ed. El Comendador
Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR: Cada momento en su vida es impor-
tante y más cuando tiene que ver con sus sen-
timientos. SALUD: Aproveche de relajarse este
día. DINERO: El éxito se concretará, la espe-
ra ha sido larga, pero valdrá la pena cada mi-
nuto. Confíe en su habilidad. COLOR: Blanco.
NÚMERO: 3.

AMOR: El amor no lo debe entregar de a poco,
eso no ayuda a que las relaciones se consoli-
den. SALUD: Cuidado con los trasnoches tan
prolongados. DINERO: Necesita poner más
atención al trabajo para no dejar pasar las opor-
tunidades que pasan frente a usted. COLOR:
Magenta. NÚMERO: 33.

AMOR: La felicidad que busca está frente a
usted, pero el temor le impide verlo. SALUD:
Necesita calmar un poco sus nervios. DINE-
RO: Inicie la jornada analizando la posibilidad
de concretar esos proyectos que ha estado
analizando en el último tiempo. COLOR: Ca-
lipso. NÚMERO: 10.

AMOR: Sus actitudes pueden desestabili-
zar su relación, aún puede mejorar. SA-
LUD: No se estrese por pequeñeces que
no puede controlar. DINERO: En su traba-
jo pasará por momentos complicados si es
que no cambia su actitud. COLOR: Amari-
llo. NÚMERO: 22.

AMOR: Trate de buscar nuevos encuentros
con su pareja para así evitar la rutina. SA-
LUD: Todos los excesos son malos. DINE-
RO: Aunque las cosas parezcan imposibles
no debe desalentarse, juéguesela por conse-
guir logros en su trabajo. COLOR: Rosado.
NÚMERO: 16.

AMOR: No sea irresponsable en sus relacio-
nes afectivas ya que siempre sale alguien he-
rido. SALUD: Descanse cuanto pueda, recuer-
de que es importante recuperar las energías.
DINERO: Sea responsable en su trabajo ya
que su estabilidad financiera depende de esto.
COLOR: Granate. NÚMERO: 10.

AMOR: Cuidado con que la distancia siga
aumentando entre usted y su pareja. SALUD:
Evite excesos o las consecuencias no demo-
rarán en llegar. DINERO: Grandes posibili-
dades de concretar negocios nuevos y que
serán exitosos. Las cosas vienen buenas.
COLOR: Terracota. NÚMERO: 26.

AMOR: Si desperdicia la familia que tiene
más adelante terminará lamentándose. SA-
LUD: Cuidado con desordenarse mucho.
DINERO: Cuidado con esos/as colegas poco
confiables que solo desean escalar a costa
de los demás. COLOR: Celeste. NÚMERO:
5.

SOMOS DIARIO EL TRABAJO

Cuéntanos tu historia en Diario El Trabajo.
Actividades Solidarias. Emprendimientos
personales. Ollas Comunes. Noticias de tu
comunidad. Iniciativas a Beneficio o la
Historia de tu Club deportivo…
+56969181819, con Roberto González Short.
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Pese a la buena noticia aún no retiran cierre en camino alternativo a peaje

Este es el actual cierre que impide el paso a los vecinos e incluso a los organismos de
emergencia, el cual deberá ser sacado.

• Vecinos de Las Vegas felices con el fallo
de la Corte Suprema que obliga a sacar el
cierre que impide el paso hacia la autopis-
ta: «Se nos abrieron las puertas de la liber-
tad que se nos quitó por veinte años».-

El día 22 de febrero la
Municipalidad de Llay Llay
informaba a la opinión pú-
blica sobre el fallo favora-
ble de la Corte Suprema
para los vecinos de Las Ve-
gas, que por fin y después
de 20 años recuperaban el
derecho constitucional de
poder transitar libremente
por su camino y no tener
que pagar por todo para
poder desplazarse. En todo
caso todavía no se cumple
el fallo del máximo tribu-
nal, porque el cierre sigue
ahí.

Nuestro medio conversó
con Ana María Lagos,
presidenta de la Junta de
Vecinos Villa Sor Teresa de
Las Vegas.

- Presidenta, ¿cómo
tomaron ustedes el fallo
de la Corte Suprema
que obliga a sacar no sé
si decirle portón, pero
un cierre en el fondo?

- Sí, muy bueno porque
yo sabía que ese cierre era
ilegal, yo tenía toda la cer-
teza de eso porque noso-
tros, cuando cerraron, fui-
mos hasta la Gobernación
de Valparaíso, la princi-
pal, y resulta que como
éramos pocos no nos hi-
cieron caso del problema
que teníamos, así es que
yo tenía claro que esa ce-
rrada era ilegal y nunca
pudimos lograr que se pu-
diera abrir, así es que no-

sotros felices porque que-
dábamos aislados para ir
a La Calera, a Valparaíso,
hay gente que trabaja para
esos lados, estudiantes
que estudian para allá,
entonces... había que pa-
gar peaje y costaba mu-
cho, y todos no tenían
pase por la concesionaria,
¿me entiende? Así es que
no, bien, bien, nosotros lo
tomamos súper bien por-
que andábamos detrás de
que pudieran abrir,  y
cuando tuvimos el incen-
dio grande que hubo acá
en Las Vegas, casi se que-
maron unas casas y no te-
nían por dónde pasar los
bomberos, fue un caos
más o menos había como
doce a quince carros de
bomba al otro lado de la
panamericana, sin tener
por donde pasar. Aparte
de eso estamos aislados
porque nos pusieron para
dar la vuelta hacia el sec-
tor Las Vegas para ir a La
Calera, nos pusieron allá
en Ocoa, allá hay que ir a
dar la vuelta, imagínese la
gente que vive al otro lado
de la carretera en caso de
emergencia, entonces las

casas se queman, las per-
sonas se mueren, ¿me en-
tiende?, y para todo había
que pagar peaje.

- ¿O sea era terrible
como vivían ahí en ese
sentido?

- Sí, sí. Así es que noso-
tros estamos contentos por
esa solución que nos dio la
Corte Suprema. Aparte dar-
le las gracias al alcalde por-
que fue él que hizo la ges-
tión. Hablé con él diciéndo-
le la situación y dijo «real-
mente me doy cuenta que
este es un caos para el sec-
tor Las  Vegas y para todo
Llay Llay», así es que él en-
vió una ‘cartita’ a la Corte y
gracias a Dios salimos favo-
recidos.

- Ahora las ventajas
de esto es que ustedes
pueden transitar libre-
mente por ahí, en el fon-
do se retoma ese paso.

- Sí, tenemos ventajas y
desventajas. Las ventajas
para nosotros son muy bue-
nas y también tenemos que
ver por el tema de que,
como están arreglando el
camino, van a tener que po-
ner lomos de toro, eso lo
vamos a conversar con el

alcalde para que no pase
tanta gente por ese lado,
porque también hay casas,
colegios.

- Claro porque hay
gente que evita el peaje
y pasa por ahí aumen-
tando el flujo vehicular.

- Correcto, así es que ahí
va a haber que tomar unas
medidas yo creo para poder
ver este tema, pero en parte
para nosotros es muy bue-
no porque se nos abrieron
las puertas de la libertad
que se nos quitó por veinte
años.

- ¿Por qué se había
cerrado?

- No tengo idea qué pasó
con la concesionaria, es que
la concesionaria vio que pa-

saba mucho tráfico por den-
tro, entonces para ellos era
una pérdida tremenda ¿me
entiende?... Para ellos era
una pérdida tremenda, así
es que yo pienso que tiene
que haber hecho alguna ges-
tión con el MOP por el he-
cho de habernos cerrado.

- ¿El fallo se llevó a la
práctica, se sacó el cie-
rre?

- No, todavía no... toda-
vía no se cierra, o sea dis-
culpe, todavía no se saca el
portón.

- ¿Por qué?
- Porque no sé, yo no he

preguntado todavía bien el
tema, porque estamos en
otras cosas, en otros proble-
mas que tenemos, entonces

he estado pendiente de eso
y no he visto el porqué no
se ha sacado todavía, creo
que por lo mismo yo pienso
que van a tener que poner
lomos de toro y todo para
que la gente no pase tan
fuerte, porque ellos la van a
tomar como carretera a las
finales.

- Pero debiera haber-
se sacado ese cierre.

- Sí, pero todavía no se
ha sacado, yo creo que pron-
to lo irán a sacar.

- Redondeando, us-
tedes están contentos
con esta medida que
ojala se ponga en prác-
tica luego.

- Sí eso esperamos... así
va a pasar.


